

Julio 16 de 2015

Participa UNACH en Programa Modelo de Reforestación a nivel nacional

***Este programa se aplica en la Reserva de la Biosfera de “La Sepultura”**

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.- El Director Regional de la Frontera Sur, Istmo y Pacífico Sur, de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP), Joaquín Zebadúa Alva, afirmó que las acciones de reforestación en las que participa la Universidad Autónoma de Chiapas, dentro de la Reserva de la Biosfera “La Sepultura”, son un modelo a seguir para todo el país.

Entrevistado luego de una reunión de trabajo con el Rector de la UNACH, Carlos Eugenio Ruiz Hernández, recordó que derivado de un convenio de colaboración entre ambas instancias, celebrado en meses pasados, la Máxima Casa de Estudios participa en la producción de un millón de plantas, mismas que en las próximas semanas serán parte de la reforestación de mil 710 hectáreas de la Reserva antes citada.

Abundó que por este trabajo, la UNACH es compensada con recursos de más de 9 millones de pesos, los cuales fueron utilizados en la adquisición de materiales de insumos, pago de personal, capacitación de los productores en todo el proceso de reforestación y transportación, entre otros, con el fin de recuperar los espacios dañados por el huracán Bárbara, en mayo del 2013.

Agregó que en este exitoso proyecto participan directivos, investigadores, académicos y alumnos de la institución, quienes se han abocado a la producción de plantas nativas, apoyados en el acompañamiento de 10 comunidades aledañas a la Reserva que ocupan áreas pertenecientes a los municipios de Jiquipilas y Arriaga.

En este sentido, el funcionario federal subrayó que la UNACH es un referente a nivel nacional, lo cual ha sido reconocido en la sesiones del Comité Técnico del Fondo de Desastres Naturales (FONDEN), un instrumento de donde provienen los recursos que solventan estas acciones y que reconoce la calidad del trabajo hecho por la comunidad universitaria, cumpliendo con los objetivos planteados en tiempo y forma.

“La UNACH es una institución de vanguardia, comprometidas con los temas ambientales, con la preservación de las áreas protegidas del estado y con un trabajo efectivo, vinculado con el campo, las comunidades y las dependencias”, sostuvo.

Subrayó que producto de los resultados obtenidos del presente convenio, se busca la ampliación de la colaboración, por lo que la UNACH, podrá ser beneficiada con un nuevo acuerdo, el cual incluye una erogación de 3 millones 700 mil pesos.

Al respecto, precisó que este nuevo pacto involucra la participación de la Universidad en el seguimiento técnico que habrá de hacerse en los trabajos de reforestación que se efectuaron en 200 hectáreas de la Reserva de la Biósfera “La Sepultura”, en el año 2014.

En tanto, el rector de la UNACH, Carlos Eugenio Ruiz Hernández, reiteró el compromiso de esta institución con las causas y proyectos que contribuyan al cuidado y la protección del medio ambiente, a fin de entregarle a las nuevas generaciones de chiapanecos un estado que se desarrolle en armonía con sus recursos naturales.

Mencionó que la UNACH tiene el firme compromiso de impulsar este tipo de proyectos en el que están involucrados principalmente alumnos, maestros e investigadores de la Máxima Casa de Estudios.